

Le 13 mai 2021,

Monsieur le Président du BAPE et monsieur le commissaire sur l'état des lieux et gestion des résidus ultimes,

Objet: Oui à une gestion plus écologique des déchets

Bonjour,

Entant que citoyenne inquiète face à la situation actuelle de gestion de nos déchets, j'aimerais voir une évolution pour les prochaines années et - entre autres- d'avoir le pouvoir de consommer de manière plus responsable, de connaître davantage le cheminement de nos déchets et les impacts de leur gestion, que le Gouvernement du Québec mette en place des programmes plus accrus de réduction à la source.

Afin d'appuyer cette demande, je soutiens les recommandations du Front commun québécois pour une gestion écologique des déchets dans leur **ensemble**, tel que par exemple concernant les produits jetables à usage unique:

RECOMMANDATIONS DU FCQGED

- Uniformiser l'encadrement des produits et emballages à usage unique entre les divers paliers de gouvernement;
- Réglementer par bannissement certaines catégories de produits et emballages à usage unique pour lesquels il existe des produits de rechange réutilisables et dont l'impact environnemental est moindre;
- Éviter le remplacement d'un produit à usage unique par un produit dont l'impact environnemental est pire;
- Considérer l'implantation d'une responsabilité élargie des producteurs pour les produits à usage unique non essentiels ou pour lesquels il existe au moins une alternative durable;
- Implanter un écofrais sur les produits et emballages à usage unique et non recyclable qui permettrait de financer des subventions à l'achat de produits réutilisables;
- Déployer et uniformiser les subventions pour produits réutilisables à l'échelle provinciale;
- Déployer des efforts d'information, sensibilisation et éducation afin d'encourager l'usage de produits réutilisables

J'aimerais également voir une responsabilisation du MELCC et de RECYC-QUÉBEC face aux politiques et programmes instaurées, avec une reddition de compte ou des bilans à réaliser.

Ainsi qu'une traçabilité des matières comme c'est le cas en France.

En espérant avoir un retour positif à travers vos recommandations,

Merci,

Clélia Chouhani